

Normandie, la « base arrière »

22 équipes de 13 nationalités différentes seront accueillies en région normande pendant la période des Jeux.

Si la Flamme olympique traversera la Normandie en sept étapes, les 30 et 31 mai, des plages d'Omaha Beach jusqu'au Mont-Saint-Michel en passant par l'Abbaye aux Hommes de Caen, c'est surtout en tant que « base arrière » des JOP de Paris que le territoire normand va se distinguer.

En effet, suite à l'important travail de promotion des infrastructures sportives normandes engagé par la Région depuis 2017, 22 équipes de 13 nationalités différentes, dont quatre équipes de France, représentant près de 20 disciplines, ont choisi la Normandie comme site de préparation aux Jeux Olympiques et Paralympiques de Paris. Des discussions sont encore en cours avec une dizaine d'autres délégations qui sont à la recherche de leur site d'entraînement.

Quinze territoires normands sont ainsi concernés par l'accueil de délégations, dont celle des réfugiés à Bayeux, l'équipe canadienne de natation à Caen, une bonne partie de la délégation chinoise (Badminton, Basket 3x3 féminin et masculin, Boxe, Natation, Nage en eau libre, Rugby féminin, Taekwondo, Tennis, Tennis de table, Tir à l'arc) à Deauville, l'équipe de France d'escrime à Forges-les-Eaux. Mais encore à Houlgate, toute une série de délégations, coréenne, américaine, australienne et française en Taekwondo olympique et paralympique, et Judo Paralympique ; ou la formation néo-zélandaise d'équitation au Haras-du-Pin.

« Nous sommes les premiers à avoir lancé cette démarche pour devenir base arrière des Jeux Olympiques et Paralympiques de Paris 2024, se réjouit le président du conseil régional **Hervé Morin**. Nous avons essayé de



À Houlgate, présentation de l'accueil des délégations sportives internationales par **Hervé Morin**, président de la Région Normandie et **Aline Louisy-Louis**, vice-présidente en charge de la Jeunesse, du Sport et du Nautisme.



La Normandie a l'habitude d'accueillir de grandes épreuves sportives, comme ici le Meeting d'athlétisme à Sotteville-lès-Rouen.

bâtir une proposition la plus construite possible et nous avons réussi à obtenir collectivement un magnifique résultat ». Dès 2017, la Région a coordonné une démarche collective avec l'ensemble des collectivités normandes

(départements, métropoles, EPCI) en vue d'élaborer une candidature commune mettant en avant les atouts de la Normandie. Un travail d'équipe pour un résultat... olympique. //

Philippe Martin

Un inventaire sportif

À l'occasion des JOP, un inventaire des équipements sportifs structurants du territoire a été réalisé et un programme de travaux a été engagé. La Région a ainsi investi 70 M€ depuis 2017 dans le cadre des contrats de territoires, pour la création ou la rénovation de plus de 160 équipements sportifs.

Au total, 83 d'entre eux, susceptibles d'accueillir des équipes de haut niveau, ont été retenus. Parmi eux, 69 équipements ont obtenu la labellisation « Centre de Préparation aux Jeux » du Comité d'Organisation des Jeux Olympiques Paris 2024. //

Photos Région Normandie / Meeting international de Sotteville.

Les Jeux en attendant les Jeux

À Chamonix, le passage de la flamme permettra de fêter les 100 ans des premiers Jeux d'Hiver... en attendant ceux de 2030.

Journée olympique en Haute-Savoie – Centenaire des Jeux olympiques de Chamonix... Ce 23 juin 2024 aura incontestablement une saveur particulière en Haute-Savoie qui verra la flamme olympique parcourir son territoire.

Le flambeau partira d'Évian-les-Bains, sur les bords du lac Léman, se hissera entre autres sur le plateau des Glières, haut lieu de la Résistance, pour terminer son périple au pied du mont Blanc, à Chamonix. Un moment fort pour cette commune qui fête cette année les 100 ans des premiers JO d'hiver via un événementiel nourri de belles expositions... mais aussi un spectacle son et lumière gratuit, porté par la Région Auvergne-Rhône-Alpes dans le cadre de son Festival Région des Lumières.

Le 23 juin marquera le point d'orgue des festivités entourant cet anniversaire, avec un effort financier



Pour se mettre dans l'ambiance, la « flamme olympique du Genevois » a traversé ce territoire haut-savoyard, le 16 février, à l'initiative du club Athlétique Saint Julien 74. Elle a relié Vulbens et Saint Julien-en-Genève, les deux seules communes labellisées « Terre de Jeux 2024 » de ce canton, soit 12 relais de 2 km pour obtenir 24 km, en référence à 2024. Ci-contre, les anneaux olympiques trônent déjà place du Mont-Blanc à Chamonix.



conséquent (100.000 € environ entre sécurité, animation et communication, dont 18.000 du Département). « C'est l'occasion de célébrer l'histoire, mais aussi de valoriser nos sportifs, soit près de 4.000 licenciés dans les clubs de sport sur 12.000 habitants,

et encore de nous projeter dans ce que sera le sport en milieu de montagne demain, de promouvoir les initiatives engagées... », note le maire et conseiller régional, **Éric Fournier**.

Entre passé et futur... Alors que la commune a restauré une partie historique de la piste de bobsleigh de 1924 et édifié une stèle surmontée des anneaux olympiques, elle devrait poser, en 2025, la première pierre du Pôle d'excellence des sports de montagne, un campus unique et durable qui abritera deux patinoires, des pistes de curling, une salle d'escalade... Un investissement de l'ordre de 40 M€, réalisé avec l'appui de la Région à hauteur de 12 M€, et du Département. //

Hélène Vermare

Photos Jérôme Brouard – ASJ 74 – C. Gruffat